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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年５月２７日（火） 

午前 10時 02分 開会 

午前 10時 17分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（８名） 

委 員 長 宮 城   克  副委員長 我如古  盛英 

委  員 平安座  武志  委  員 知 念 秀 明 

委  員 岸 本 一 德  委  員 石 川   慶 

委  員 山 城 康 弘  委  員 桃 原   功 

     

   

議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（２名） 

委  員 上 里 広 幸  委  員 宮 城   優 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（３名） 

局  長 仲 村 厚 子  次  長 當 山 全 盛 

議事担当 

主  幹 
平 田 駒 子    

○ 協 議 案 件 

 １．臨時会における委員会付託について  

 ２．第 457回宜野湾市議会臨時会の運営について 

３．所管事務調査について 

４．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年５月 27日（月） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 02分） 

 

【協議事項】 

臨時会における委員会付託について 

 

○宮城克 委員長 本件は、前回の委員会で持ち帰り協議となっていた。これから臨時

会の運営について決定していく前に、本件を確認の上進めてまいりたい。持ち帰り

となった事項及び経緯について事務局から説明がある。 

○議会事務局 まず経緯としては前回、臨時会における討論通告期限の議題の中で、

「委員会付託を行えば、前日の通告期限でもよいのではないか」との意見があった

ことから、協議の中で、委員会付託は現状でも議運で決定すれば可能であるとの確

認の上、決定する際の方法について、①従来どおり全会一致の場合に付託する。②

多数決をとり、過半数の場合付託する。③１会派でも付託の意見がある場合に付託

する。の３パターンを例示し持ち帰り検討となった。 

○宮城克 委員長 ただいまの説明に対する質疑はあるか。石川慶委員。 

○石川慶 委員 今後、臨時会の議運は前日ということでなく、柔軟に開催していくと

いう理解でよいか。 

○議会事務局 そのとおりである。 

○宮城克 委員長 これから各会派の意見集約を行ってまいりたい。 

○石川慶 委員 従来どおり。 

〇山城康弘 委員 従来どおり。 

○岸本一德 委員 従来どおり。 

○知念秀明 委員 従来どおり。 

〇議会事務局 和みクラブについては、従来どおり全会一致と報告を受けている。 

〇桃原功 委員 １会派でも要望があれば認めていただきたい。 

○我如古盛英 委員 全会一致に固執すると、十分な審議が行われない可能性もあるこ

とから１会派でも要望があれば認めていただきたい。 

○宮城克 委員長 本件は全会一致をみないことから、臨時会の委員会付託の決定方法
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については従来どおり全会一致とすることに決定した。今後は、臨時会の委員会付

託については、全会一致で委員会付託が必要と決定すれば委員会付託されることと

なる。議長からも助言があったが、事前の議員間の情報交換を行ってもらえるとス

ムーズな進行が見込めると思われるので、任意ではあるがご協力を願いたい。 

 

【協議結果】  

臨時会における委員会付託については、従来どおり全会一致にて決定することに

決定した。 

 

 

【協議事項】 

第 457回宜野湾市議会臨時会の運営について 

 

○宮城克 委員長  本臨時会に上程される案件は、補正予算２件、条例１件、その他１

件の計４件となっている。まず、委員会付託についてを議題とするが、委員会付託

を省略して進めてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ありませんのでそのように進めてまいりたい。次に、会期の

決定についてを議題としたい。会期は５月 28日の１日間としたいが、これに御異議

ないか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ありませんのでそのように進めてまいりたい。 

 

【協議結果】  

第 457回宜野湾市議会臨時会については、委員会付託を省略し、会期は５月 28日

の１日間とすることに決定した。 

 

【協議事項】 

所管事務調査について 

 

○宮城克 委員長  次に、協議事項３の所管事務調査についてを議題とする。事務局よ

り説明いたさせます。 

○議会事務局 今年度は議会運営委員会の所管事務調査となっており、日程は７月 30



4 

 

日～８月１日あたりで２泊３日を予定している。視察先の状況で前後する可能性は

ある。テーマは議会運営の先進事例に関することを委員長、事務局で調整して進め

てまいりたい。提案があれば６月４日までに事務局へ連絡いただきたい。日程の都

合もあるので、希望どおりにはいかない可能性もあるがその際には、事務局へ一任

いただきたい。 

〇議会事務局 前回は、令和元年に２泊３日で赴いており、内容としては、東京都町

田市、神奈川県横須賀市で「議会活性化に向けた取組」について視察を行っている。 

○宮城克 委員長  ただいまの説明のとおり進めることに御異議ないか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ありませんのでそのように進めてまいりたい。 

 

【協議結果】  

議会運営委員会の所管事務調査については、７月 30日～８月１日前後に、２泊３

日の日程で行うこととし、視察先、テーマについては委員長、事務局で調整して進

めるが、希望のテーマ等あれば６月４日までに提案することに決定した。 

 

 

【協議事項】 

その他 

 

○宮城克 委員長 その他について、何かありますか。 

〇議会事務局 明日の臨時会の討論通告期限について説明したい。期限については前

回まだ調整・協議中ということになっており、決定するまでの間、従来どおり前日

午後２時までといたしたい。しかしながら、１日間の臨時会においては、当日の質

疑答弁を踏まえ、討論を取りやめることも考えられることから、その際は休憩を取

っていただき、議長へ報告をお願いしたい。 

〇桃原功 委員  確認だが、前日 14時までに討論通告をした場合でも、当日の審議状

況を見て、討論通告取り下げも可という理解でよいか。 

〇議会事務局 そのとおりである。 

○宮城克 委員長 他にありますか。山城康弘委員。 

〇山城康弘 委員  上里委員の欠席理由は伺ったが、宮城優委員の欠席の理由は何か。 

〇議会事務局 伺っておらず、連絡が取れない状況である。 

〇山城康弘 委員  議運は重要な会議であるが、以前にも遅刻等が見られた。議長よ



5 

 

り注意いただきたい。 

○宮城克 委員長 委員長と議長で欠席理由等確認したい。この件は預かりとさせて

いただきたい。 

 

○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 10時 17分） 


